

AGENDA INFORMATIVA “La Voz de la Región”

Fecha: 22 de AGOSTO de 2012

1. El Colectivo por Cajamarca de Luis Guerrero Figueroa, fiel defensor de la empresa minera Yanacocha, pedirá la vacancia del presidente regional Gregorio Santos Guerrero

El Colectivo por Cajamarca de Luis Guerrero Figueroa, buscará en el poder judicial plantear la vacancia del titular del gobierno regional de Cajamarca, Gregorio Santos Guerrero, por presunto abandono del cargo, incapacidad moral y subvertir el orden público contra el estado democrático.

Voceros de este colectivo dijeron, en declaraciones a los medios de prensa locales y nacionales, que el presidente regional Gregorio Santos ya no representa los intereses de Cajamarca y ha perdido legitimidad frente al pueblo, por ser el causante de la crisis económica y desocupación.

No es posible que después de haber aceptado una mesa de escucha y donde incluso pidió la presencia del sacerdote Garatea, ahora simplemente dice que no va más y que la tarea de los sacerdotes acabó, esto demuestra la burla al gobierno central y al pueblo de Cajamarca, adujeron.

Revelaron sostener una reunión en la ciudad de Lima con el Presidente del Consejo de Ministros Juan Jiménez y con el Presidente del Congreso Víctor Isla, para luego brindar una conferencia de prensa a los medios nacionales e internacionales.

Remarcaron además que la movilización del colectivo en Jaén es un hecho, lo mismo que en las provincias del sur de la región Cajamarca y responde al derecho de organización del pueblo.

2. Richard O’ Brien, presidente ejecutivo de Newmont Mining Corporation, empresa que tiene el 51,35% de acciones en el proyecto minero Conga, admitió que la compañía midió mal el impacto que Conga podría tener en las comunidades ubicadas fuera de las 32 más cercanas al proyecto.

El presidente ejecutivo de Newmont Mining Corporation, Richard O’ Brien, afirmó que se realizarán cambios significativos para crear un entorno favorable que permita que el proyecto minero Conga, en la región Cajamarca, ingrese a una fase de producción.

Según dijo Richard O’Brien a Dow Jones Newswires, en una entrevista amplia, para que el proyecto Conga pueda desarrollarse, debe haber un “entorno consistente” para conseguir “el desarrollo exitoso, tanto del proyecto minero como de aquellas cosas que van con la minería, sea el transporte de personas o equipos”.

No obstante, anotó que también se tomará en cuenta el apoyo comunitario y la confianza de que no habrá problemas de seguridad o preocupaciones por bloqueos de carreteras.

"En este momento no vemos ese ambiente en Conga. Tomará un tiempo significativo para que eso suceda", agregó.

Reconoció que algunas comunidades deben sentirse marginadas, sin embargo, les puedo asegurar que no lo hicimos intencionalmente", señaló.

El ejecutivo recalcó también la necesidad de tener un entorno exitoso para concretar este ambicioso proyecto.

"Lo que yo diría es que hay que ser capaz de obtener más apoyo de un área más grande para que esto vaya adelante y lo más importante es que tenemos que ver un vínculo estrecho entre el gobierno central del presidente Ollanta Humala, el gobierno regional de Cajamarca (presidido por Gregorio Santos) y la compañía, para asegurar que tenemos un entorno exitoso, no uno en el cual se encuentran fallas entre uno y otro", añadió.

"La clave en este punto va a ser obtener la aceptación de las partes que se ven más afectadas por la Conga", refirió en otro momento de la entrevista.

O'Brien reiteró que la construcción sólo seguirá adelante después de que los suministros de agua estén asegurados.

"La construcción de reservorios en zonas de lagunas probablemente irán hasta bien entrado el 2013. La construcción de la mina podría comenzar el 2014, pero sólo si las condiciones son adecuadas, ya que reveses en esta etapa sería costoso", puntualizó.

3. El congresista cajamarquino, Jorge Rimarachín, criticó que la empresa minera Yanacocha siga construyendo los reservorios en la zona de conga, aprovechando el Estado de Emergencia en que se encuentran las provincias de Celendín, Hualgayoc y Cajamarca; sin embargo advirtió que una vez que termine el estado de excepción el pueblo se levantará masivamente para impedir los trabajos.

El congresista cajamarquino, Jorge Rimarachín, criticó que en este contexto la minera Yanacocha realice trabajos ahora, aprovechando el estado de emergencia, pero se terminará en un corto plazo, ya que cuando intenten tocar las lagunas, la población se levantará nuevamente para impedir los trabajos.

"El Gobierno Central está jugando con fuego al aprobar el Acuerdo Nacional del Agua y al mismo tiempo señalar que el proyecto minero Conga es viable, señaló.

Además indicó que no es posible que el Estado haya aprobado dicho acuerdo queriendo sorprender a los peruanos que está en defensa de los recursos naturales, cuando en realidad dio luz verde a Conga y a la destrucción de las lagunas.

De otro lado, el parlamentario dijo que los sacerdotes, facilitadores de la mesa de escucha, se han parcializado con el Gobierno y con la empresa minera, ya que solicitaron el levantamiento del estado de emergencia; sin embargo luego de que se ampliara el mismo, los religiosos convocaron a una reunión.

4. Luego de que el Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (Osiptel) aprobara el Ajuste Trimestral de Tarifas de Telefónica del Perú, las tarifas de telefonía fija y de larga distancia se reducirán desde el próximo mes de setiembre.

Las tarifas de telefonía fija que se aplican a las rentas mensuales de 16 planes telefónicos, así como a algunas llamadas locales y de larga distancia, bajarán a partir del primero de setiembre, anunció el Organismo Supervisor de la Inversión Privada en Telecomunicaciones (Osiptel).

Se estima que la aplicación de la reducción tarifaria implicará un ahorro anual para los usuarios cercano a 10 millones de soles. La Línea Social bajará de S/. 23,80 a S/. 19,80 (incluyendo IGV); el Teléfono Popular se reducirá de S/. 27,64 a S/. 25,64 y los Planes al Segundo y al Segundo 1, disminuirán de S/. 34 a S/. 30. Igualmente, las Líneas Clásicas Residenciales y el Plan Tarifario al Minuto 1, bajarán de S/. 34 a S/. 30, mientras que el Plan Control 1 Residencial y Línea Control

Económica Residencial bajarán de S/. 39,16 a S/. 37,17 (con IGV), entre otros.

También disminuirán las llamadas de Larga Distancia Nacional de S/. 0,39 a S/. 0,35 por minuto (incluyendo IGV), en horario reducido. Las tarifas internacionales para los países de América disminuirán de S/. 2,48 a S/. 2,40, con IGV.

5. Tras llegar a un acuerdo con el Partido Político Fonavistas del Perú, el Movimiento de Afirmación Social (MAS) inicia la recolección de firmas para someter a referéndum una nueva constitución. El presidente regional del MAS en Cajamarca, Porfirio Medina, dijo que se espera contar con dos millones de firmas a finales de este año.

"Es una tarea que ya la iniciaron los fonavistas. Nosotros nos estamos sumando y esperamos que se abra un debate sobre este tema (...) creemos que hasta diciembre podríamos llegar a tener los dos millones de firmas", señaló el también consejero por la provincia de Cutervo.

Por su parte, el presidente regional de Cajamarca, Gregorio Santos, a través de su cuenta de Facebook anunció el inicio de una campaña para recolectar firmas e impulsar una nueva constitución: "Hermanos peruanos de todos los rincones de la patria, vamos a recolectar más de 2 millones de firmas para referéndum por la nueva constitución", escribió

Santos además indica: "El destino del Perú está en tus manos, firma por la nueva constitución. Salvar la patria y sus recursos naturales. Coraje y dignidad".

En tanto, el presidente del Frente de Defensa de Cajamarca, Idelso Hernández, dijo que el presidente regional, como persona, está en su derecho de ejercer la vida política, y es necesario tener un frente político nacional de izquierda progresista, esto ante el vacío y decepción que representa el presidente Ollanta Humala.

Santos aseveró también que, en Cajamarca las protestas no van a terminar mientras no la empresa minera Yanacocha no retire su maquinaria de la zona de Conga.

De otro lado, luego de ser consultado si postulará o no en las próximas elecciones presidenciales, manifestó que aún es muy prematuro pensar en una candidatura ya que ahora sus fuerzas están dedicadas, junto a las bases, a lograr el éxito de las luchas sociales a favor del medio ambiente y la reivindicación de varios derechos.

"Son distintas opiniones que me han propuesto como presidente, pero nosotros estamos avocados a la construcción de la unidad de las fuerzas políticas de izquierda. Estamos recolectando las firmas y luego queremos tener la inscripción legal del partido, pero de todos modos saludo que desde aquí la propuesta, manifestó

6. El congresista Juan Carlos Eguren, de la Alianza por el Gran Cambio sostuvo que el gobierno ha 'fracasado' en el manejo de recursos públicos al ejecutar solo el 20% de su presupuesto en lo que va del 2012.

En diálogo con la prensa limeña, el parlamentario indicó que solo cuatro ministerios están en el rango de 20% y 35% de ejecución; mientras que el más aceptable es el Transporte y Comunicaciones (MTC) con 40%.

El Ministerio de Educación registra solo el 17.3%, Defensa 8%, Cancillería 8%, Presidencia de Consejo de Ministros 10%, lo cual –a su parecer- revela la ineficiencia en el manejo presupuestal.

Estas declaraciones las formuló al opinar sobre la presentación del Gabinete Ministerial en el Congreso de la República, la que consideró como ‘más de lo mismo’.

“Ha mantenido la línea marcada por Salomón Lerner y después por Oscar Valdés. No hay un giro espectacular. Algunos ajustes, pero es más de lo mismo. Una enorme cantidad de buenos deseos, pero sin la precisión de cómo lograrlo. Mucho discurso, pero en ejecución hay ausencia”, señaló.

Para Eguren, el gobierno ha fracasado en la lucha contra delincuencia, terrorismo, narcotráfico y manejo de conflictos sociales, sin embargo, en la presentación en el Parlamento no hubo mención que destaque.

"Los ministerios solo han ejecutado el 20% de su presupuesto, vergüenza de este Gobierno. Cuatro ministerios han ejecutado entre el 20 y 35 % mediocrementemente. Un ministerio se salva, el de Transportes y Comunicaciones, el 43.6% sin ser una maravilla, es por lo menos aceptable", dijo.

"El gobierno que se llena la boca de inclusión social pero dejará de hacer carreteras, hospitales comisarías". Esto es una vergüenza", enfatizó.

Eguren sostuvo que Proinversion tiene 10 mil millones de dólares, pero sólo se ejecutó el 3%. "El 97% sigue con la lentitud de un gobierno panzón, con artritits; además que no tiene la velocidad, la firmeza, ni valentía para tomar decisiones en materia de inversión".

7. Con motivo de la paralización de 48 horas contra el desarrollo del proyecto minero Conga, las clases en la mayoría de Instituciones Educativas de Bambamarca fueron suspendidas. Según las autoridades educativas la medida fue tomada con la finalidad de evitar incidentes contra los escolares.

Mientras tanto, en las ciudades de Cajamarca y Celendín las actividades comerciales, transporte, labores escolares, entre otras se desarrollan con normalidad; sin embargo, se puede notar el incremento de efectivos policiales en las calles, relató la prensa capitalina.

Como se recuerda las provincias de Cajamarca, Celendín y Hualgayoc se encuentran en estado de emergencia, luego que se registraran actos de violencia que dejó como consecuencia cinco muertos y varios heridos.

8. La ciudad de Cajamarca será sede del XI Encuentro Nacional de Escritores, denominado “Manuel Jesús Baquerizo”, en homenaje a los escritores cajamarquinos Mario Florián, Alfonso Peláez y Demetrio Quiroz Malca, el próximo mes de octubre.

Según se informó, el Gobierno Regional de Cajamarca en coordinación con el Gremio de Escritores del Perú organiza el magno evento, el cual será lanzado oficialmente el próximo jueves 23 del presente en la sala de reuniones de la Presidencia Regional, con el objetivo de contribuir desde el trabajo literario y cultural a construir una alternativa democrática en la cultura peruana.

El Encuentro contará con el apoyo de la Municipalidad Provincial de Cajamarca, Universidad Nacional de Cajamarca, Universidades Privadas, centros culturales, instituciones educativas, agrupaciones de escritores y artistas, así como empresas privadas.

Los temas que se abordaran en el encuentro son : trascendencia de la vida y obra de los escritores cajamarquinos Mario Florián, Alfonso Peláez Bazán y Demetrio Quiroz Malca; Literatura Regional en el Perú; Literatura Cajamarquina; Literatura, sociedad y educación. Además será un escenario de exposición, debate y propuestas literarias.

El XI Encuentro Nacional de Escritores “Manuel Jesús Baquerizo”, será un espacio orgánico cultural que reunirá de la manera más amplia a todos los escritores, investigadores, docentes, estudiantes, editores y promotores residentes en el país o en el extranjero, músicos, artistas plásticos, científicos sociales, con el fin de valorar la trascendencia de la obra literaria y cultural de los más importantes escritores de la región, nacional e internacionales.